



EXPERIENCIAS – DIPECHO 2013-2014-- Eje Mejor respuesta a emergencias a nivel comunitario / Incidencia y Fortalecimiento Institucional

PAÍS: Argentina

LOCALIZACIÓN: Provincias de San Juan y Mendoza- Municipios de Sarmiento-25 de Mayo y San Rafael.

TÍTULO: Fortalecimiento de las capacidades para la reducción y manejo de desastres a nivel comunitario en las provincias de San Juan y Mendoza en Argentina.

INTRODUCCION

En respuesta a requerimientos específicos presentados por las autoridades nacionales, provinciales y municipales, se selecciono a una comunidad vulnerable en la Municipalidad de San Rafael en donde un modelo de intervención es diseñado conjuntamente con otras organizaciones involucradas en la Gestión de Riesgo de Desastre. El resultado final será un Modelo Piloto, herramienta desarrollada conjuntamente con las instituciones y comunidad involucrada, el cual se espera luego ser aplicado en otras comunidades.

COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL- MODELO PILOTO

A través de varias reuniones periódicas y, visitas comunitarias, se ha logrado una coordinación interinstitucional, que para lograr mayor eficacia, se reparten tareas y funciones, las cuales son puesta en mesa común una vez al mes. Cuyo objetivo es, Organizar el trabajo inter-institucional y para delinear el plan de emergencia para la Isla del Rio Diamante.



Foto. Reunión Interinstitucional

INTERVENCIÓN

Las instituciones para lograr mayor sinergia, se dividieron en los siguientes grupos:

Equipo Técnico Seguridad -Logística – Comunicaciones (Comando): Ejecutivo Municipalidad de San Rafael.-Defensa Civil, Centro Estratégico Operativo, Policía de Mendoza.-Secretaría de Gobierno. Policía Federal-Gendarmería-Bomberos.

La Defensa Civil realizo un diagrama con su red de comunicación para luego sumarle los recursos de comunicación de las otras reparticiones.-se realizó una reunión en el CEO de la policía de Mendoza, el cual nos fue facilitado por primera vez. En este lugar que es un Bunker de Hormigón Armado de 3 niveles y con autonomía de funcionamiento de 4 a 5 días.

Equipo Técnico Salud: Hospital Schestakow.-Salud de la Provincia.-Dirección de Salud Municipal.-Cruz Roja Argentina.-Universidad de Mendoza.-



Debido al cambio de autoridades, el área de salud comenzó a reunirse un poco más tarde pero su involucramiento hizo agilizar sus acciones, para ponerse al tanto del avance y comenzaron a delinear tareas y responsables de cada tarea

Experiencias:

Se renovó el compromiso con el DIPECHO 2013-2014 de todas las instituciones que venían participando e inclusive se agregaron actores nuevos. Lo que si tenemos que resaltar es que los participantes son los jefes o encargados de cada repartición lo que hace más meritorio este compromiso.-

El compromiso de las autoridades municipales es tal que puso a disposición todas las áreas que sean necesarias y que dependan de la Municipalidad a su vez ha sumado al departamento de Legales de la municipalidad para asesoramiento sobre la legislación vigente para el momento de designación de roles, funciones y responsabilidades.-



Lo bueno de esto fue el ejercicio de reunirse tras un objetivo, la discusión y lo difícil que resulto fue enfocar en solamente una hipótesis de riesgo en la isla, al momento del planeamiento.

Como no se cuenta con un relevamiento topográfico del rio diamante a la altura de la isla, la Municipalidad convoco a Topografía de la Municipalidad para que lo realizara.-

Una vez que se tenga esto y sumado al estudio que esta realizando Hidráulica de la provincia con Irrigación, se podrán tener otros escenarios hipotéticos.-

Es decir que una vez finalizado el proceso la comunidad conocerá cuales son los roles y funciones de las instituciones, dado que institucionalmente por si solas cada una se les dificultaba el acceso, tanto por seguridad como así por la metodología para trabajar la Gestión del Riesgo, y las instituciones manifestaron su preocupación por no saber cómo trabajar unidas en el tema de preparación y prevención a un nivel práctico; a su vez logramos el fortalecimiento institucional.



Foto: Reunión en la Comunidad-Centro de Jubilados

La interacción entre las instituciones se logra hasta en otras actividades que no están enmarcadas en el proyecto.-